

La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 562

SUSCRIPCIÓN

HUESCA.—Lunes 6 de Diciembre de 1897

ANUNCIOS

HUESCA: Un mes, UNA PESETA
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50
trimestre.—Pagando en el domicilio del
criptor, 1'25 al mes.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.
Especiales, de temporada y comunicados,
precio convencional.
No se devuelven originales

Coso alto, núm. 33, piso bajo

La Electricista Oscense

Tarifa de abono para el suministro de energía en las horas que luce el alumbrado público y precios de las instalaciones, los cuales empezarán a regir desde el mes de Enero próximo:

Por consumo de fluido para una lámpara de 5 bujías un mes.	1'75
Por id. id. id. de 10 id. id.	3'00
Por id. id. id. de 16 id. id.	4'50
Por id. id. id. de 25 id. id.	7'00
Por id. id. id. de 32 id. id.	8'25
Por la instalación de una lámpara con todo el material necesario pero sin tulipa ó reflector.	11'00
Por la id. id. de dos lámparas cada una.	9'00
Por la id. id. de tres id. cada una.	8'00

Pueden así mismo los tres abonados hacer uso de contadores horarios y de energía y de limitadores de corriente, los cuales proporcionan esta Sociedad ya de alquiler ó de venta.

Queda abierta en las oficinas de la Central la lista de suscripción.

NOTA.—Como las reformas y ampliación, así en la Estación Central como en la red, se llevan a cabo sin interrumpir el servicio, en algunos distritos la luz resulta falta de la energía que debe tener, pero esta deficiencia desaparecerá en los breves días que resta para dejar completamente ultimados todos los trabajos.

Madera de Flandes Y TABLETAS DE CASTILLA

Se vende una partida. Informarán en la feria, caseta de Lassere.

Vino tónico nutritivo FLORENSA

Beza quina, kola, cacao y fosfato cálcico cristalizado

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA.

VINO DE HEMOGLOBINA FLORENSA

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

De venta en todas las principales farmacias de España y América, y en casa del autor Mayor, 1,

LÉRIDA

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—San Nicolás de Bari y santa Leoncia

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Ambrosio, obispo, Policarpo, Urbano y Teodoro.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve. En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de cinco á seis de la tarde.

TEMORES DE UN DESENGAÑO

(De El Tiempo.)

Planteadas en Cuba la autonomía, y cumplidas por esta parte las ofertas de

España, falta saber ahora lo que los Estados Unidos han de hacer en justa correspondencia á nuestras concesiones y sacrificios.

El momento en que hemos de averiguar eso está próximo. Mañana reanudarán sus funciones las Cámaras de Washington, y ante ellas será leído el mensaje del presidente Mac Kinley. He aquí, pues, la clave de la cuestión.

Si atendemos á referencias particulares que adelantan conceptos, impresiones y afirmaciones de ese mensaje, deducimos algo desagradable, que no tomamos hoy en cuenta porque no es oficial y porque acaso se ha depositado para su transmisión telegráfica en los Estados Unidos, con propositos alarmistas y con el deseo de que aquí cause un efecto prematuro y poco favorable á la política de nuestro gobierno.

Fijaremos, pues, nuestra atención en el comentario y en el juicio que á la prensa ministerial merecen esos anticipos del texto del mensaje que Mr. Mac Kinley ha dirigido á las Cámaras yankees, y ya en ese sentido, diremos algo acerca de lo que anoche escribía en su artículo de fondo nuestro estimado colega *El Correo* al tratar cuestión tan importante.

No es explícita, ni mucho menos, la actitud que el órgano más autorizado del gobierno manifiesta ante esos anuncios del documento presidencial. Por el contrario, parece inspirarse en un pesimismo y en una amargura expresados con el objeto de que la opinión en España pare mientes en ellos para no prometérselas felices de la iniciativa de Mr. Mac Kinley en nuestro problema cubano.

Hablando por su cuenta el diario ministerial—que tanto quiere decir como hablando por cuenta del gobierno—recuerda que la resolución de beligerancia votada por el Senado en Mayo del presente año, quedó pendiente de examen en la Cámara de diputados, cuando el Congreso suspendió sus sesiones, y esto le induce á creer que en la Cámara popular, por lo que hace á la cuestión de beligerancia, ha de ser donde se ejerciten los buenos anunciados propósitos del gobierno de Washington.

Estos propósitos inspiran, sin embargo, á *El Correo* las siguientes líneas:

«Por muy sinceros y muy fervorosos que sean, no creemos nosotros, dados los intereses que la guerra ha creado en los Estados Unidos, la influencia del famoso Sindicato y las corrientes de una parte de la opinión, favorables á la emancipación de Cuba ó á su anexión, que logren Mac Kinley y sus ministros reprimir ciertos trabajos, especialmente en el Senado, donde por la preponderancia de los exaltados, es más débil la influencia del gobierno.»

De modo que el gobierno no las tiene todas consigo, cuando piensa que en el Senado norteamericano se pueden reproducir aquellas violentas escenas en que Morgan, los Call, los Cullom, y compañía colocaban la soberanía de España en Cuba á los pies de los yankees.

Sin acotar del artículo de *El Correo* otras consideraciones, y sin fijarnos por hoy en los demás párrafos que dedica á rectificar tímidamente la especie de que el mensaje pueda contener la indicación de un ultimatum para concluir la guerra—lo cual es tan amargo como lo anterior,—séanos permitido decir que esos temores del gobierno de España, con respecto á la posible actitud del Senado

yankee, no debían estar autorizados por los hechos.

Cuando el Senado de Washington demostraba aquellas actitudes violentas contra España, se hacía en Cuba la guerra dirigida por el general Weyler, y se desarrollaba en la Península la política de incertidumbres del gobierno conservador. Ahora las cosas han variado radicalmente: el general Weyler no dirige la guerra ni la política en la grande Antilla; la autonomía se ha concedido, y los términos de la cuestión han variado por completo.

¿Es que el gobierno de España cree que esa autonomía dada á aquella colonia no ha de influir poco ni mucho en la opinión y en la actitud del Senado yankee?

Pues no olvide entonces la eficacia de los poderes parlamentarios en la Unión, y fijese bien en esas palabras de *El Correo*, que consideran á Mac Kinley y sus ministros incapaces «para reprimir ciertos trabajos, especialmente en el Senado, donde, por la preponderancia de los exaltados, es más débil la influencia del gobierno.»

No hay en esto que decimos nada que implique de nuestra parte el propósito de desvirtuar la obra del gabinete español, que consideramos obra nacional, y que, por serlo, necesita del concurso de todos.

Nuestro objeto se reduce á llamar la atención del gobierno para que se fije en esta sola consideración: en si estas probables actitudes de los Estados Unidos pudieran llegar, después de todo lo hecho, á modificar esencialmente la obra de España en la concesión de la autonomía á Cuba.

Política y prensa

El Imparcial.

«El ministro de Hacienda ha dirigido á sus compañeros de gobierno la acostumbrada real orden encargándoles que procedan á redactar los presupuestos de gastos de sus respectivos departamentos para el próximo año económico, recomendándoles que los remitan antes de 1.º de Enero.

Recomienda también el Sr. Puigcerver que procuren los ministros disminuir los gastos en todo lo que sea posible y que no aumenten los créditos que rigen actualmente, á no tratarse de necesidades indispensables y muy justificadas.

Y además, como no se propone el ministro hacer grandes alteraciones, como no fueran para reducir gastos, advierte á sus compañeros que si no le remiten los presupuestos parciales, considerará reproducidos los que rigen en la actualidad, de igual manera que si algún ministro no quiere reformarlos, puede limitarse á manifestarlo así, para el mismo objeto.

—Pasado mañana se reunirá la junta general del Círculo conservador, para proponer el plan con el cual piensan dedicar público homenaje de admiración y cariño á la memoria de D. Antonio Cánovas del Castillo.

Los señores marqués del Pazo de la Merced y Cos-Gayón darán cuenta de sus trabajos preparatorios y propondrán erigir por suscripción nacional una estatua monumental de tan ilustre estadista.»

—*La Epoca.*

«Se asegura que los elementos autonomistas radicales han manifestado su oposición á que figuren en el gobierno

insular de Cuba los autonomistas templados que capitanean los Sres. Gálvez, Montoro, Cueto y Fernández de Castro.

Se dice que aquéllos están dispuestos á transigir con los reformistas y aun con los constitucionales antes que con los autonomistas afectos á la Junta central que prestó su concurso á los generales Martínez Campos y Weyler.

La causa de esto, más que política, dícese que consiste en antiguos agravios que ahora salen á la superficie.

—El diario separatista *La Patria* ha publicado, y varios colegas de Madrid reproducen, la narración de la entrevista celebrada en el café de la Quinta Avenida, en Nueva York, por el político español Sr. Canalejas y Méndez con ocho caracterizados separatistas cubanos.

Los últimos se habían repartido los papeles de modo que resultase un *Portfolio* filibustero completo, un proceso instruido por el odio y por la pasión contra el dominio español en América.

¿Qué tenía que hacer, que iba á buscar el Sr. Canalejas en esa galera de la Quinta Avenida? Eso es lo que se pregunta todo el que lee la narración de *La Patria*.

Cuando se reconoce y confiesa, como lo hicieron los ocho fanáticos de la Quinta Avenida, que les inspira el odio á España y que esa es la fuente del separatismo, nada hay que hablar. La justificación de la guerra y de sus consecuencias está trazada.

Por fortuna, la mayoría de los cubanos no se compone de fanáticos ni de irreductibles (en teoría), como los ocho interlocutores del Sr. Canalejas, y puede esperarse que la generosidad, simultaneando con la fuerza, de la que no debe prescindirse, concluya en tres años la guerra doméstica que en 1868 duró diez.»

—*El Tiempo.*

«Mientras estuvieron en la oposición los liberales pintaron con los más negros colores la situación de la Hacienda y del Tesoro, así peninsular como ultramarino; pero ahora, como ministeriales afirman que se cuenta con recursos suficientes hasta después que se reúnan las nuevas Cortes.

¿Dónde están, pues, la imprevisión y la torpeza del gobierno conservador?

Lo que resulta es que, gracias á sus previsiones y á la pauta financiera que dejó trazada, puede gobernar el ministerio liberal sin dificultades económicas.»

—*El Nacional.*

«El gobierno asegura que no ha recibido noticias relativas al desembarco del «Dauntless» en las costas de Cuba, pero añade que, si la noticia fuera cierta y se hubiera enterado nuestro representante en Washington es indudable que habría formulado sin pérdida de momento la correspondiente reclamación.

No por esto se ha dejado de hablar hoy de la autonomía y de la situación de los partidos políticos antillanos, así como también se ha asegurado nuevamente que entre el ministro de Ultramar y el capitán general de Puerto Rico continúa la tirantez de relaciones, como ya dijimos hace días.

Según parece, el gobierno dió instrucciones al general Blanco para que constituyera desde luego el gobierno insular, de lo cual se ocupa activamente, y al general Marin las instrucciones se las han enviado por correo, deduciéndose de esto que el gobierno quiere tomarse tiempo para algo que no se sabe, mientras esas instrucciones llegan á Puerto-Rico.»

—*El Correo Español.*

«El ministro de la Guerra entiende co-

mo entendía el general Pando antes de ser destinado á la isla de Cuba, que enviar un soldado más á la Habana sería criminal.

Pero como la autonomía no es la paz, sino la guerra, y el general Blanco necesita soldados para operar contra los rebeldes de día en día más resueltos á la lucha, más decididos á conquistar por las armas la independencia de Cuba, más osados y atrevidos, penetrados como lo están de la impotencia y de debilidad de nuestro gobierno y de sus agentes auxiliares, de aquí que el general Blanco busque la manera de aumentar el ejército de operaciones, diezmando é insuficiente, por lo tanto, para hacer frente en estos momentos á todas las necesidades de la campaña.

Y para ello al general Blanco no se le ha ocurrido medio mejor ni más adecuado que el de formar milicias blancas y de color con gentes del país, echando mano hasta de aquellos reconcentrados que simpatizan con la insurrección, lucharon en sus filas contra nuestros soldados, y están dispuestos á repetir la suerte siempre que se les presente ocasión propicia para ello.

Si la población de Cuba, esa población de la que se quiere echar mano para formar las milicias, fuese adicta á España, y solicitara ella, ó lo hubiera solicitado desde los comienzos de la campaña, un puesto de honor al lado de nuestros heroicos soldados para pelear por la integridad de la patria y por el honor de la bandera española, la cosa nos parecería excelente y la juzgaríamos no sólo patriótica, si que también en alto grado beneficiosa para los intereses españoles.

Pero, por el contrario, cuando ese honor no se ha solicitado; cuando esos elementos no son españoles; cuando si toman las armas es por no hacerse sospechosos á las autoridades españolas que les inviten á ello; cuando en sus manos esas armas pudieran volverse contra la patria que se las entrega para la defensa de su suelo y de sus intereses; cuando esas milicias pueden trocarse en milicias separatistas se nos figura que es una solemnisima locura, una impremeditación inconcebible el pensar siquiera en semejante organización.

Carta de Madrid

5 de Diciembre de 1897.

Ayer circularon rumores muy pesimistas relacionados con la campaña de Cuba.

Hablábase de lo ocurrido en Guisa y de las amenazas de Máximo Gómez que se han confirmado y también se decía que había nuevos sucesos muy deplorables ocurridos después del ataque á Guisa.

Es indiscutible que la autonomía, lejos de quitar elementos á la insurrección, ha servido para alentar á los rebeldes, hasta tal punto, que Máximo Gómez y los demás rebeldes quieren demostrar que no se avienen á deponer las armas mientras no consigan completa independencia, para lo cual ha dado orden el *chino viejo* á sus partidas de que ataquen los poblados del departamento oriental y comiencen de nuevo la campaña de destrucción.

En el Camagüey se teme que hayan ocurrido sucesos que el gobierno sabe ocultar, y por conducto de la Habana han llegado noticias del ataque á Jiguaní y de los preparativos que hacen los insurrectos á orillas del Cauto. Estas noticias son ciertas porque el coronel Segura que operaba en Las Villas, ha salido con sus fuerzas para Manzanillo y Holguín.

De Guisa nada se sabe; pero se dice que lo ocurrido fué muy parecido á la toma de Victoria de las Tunas por los insurrectos.

Hasta la fecha no hay motivo para afirmar que los cubanos residentes en Madrid salgan con su empeño de hacer manifestación de simpatía al ministro de Ultramar por su reformas autónomas.

Aunque se hacen grandes trabajos para su realización, no se han podido reunir más de 47 adhesiones.

Dicen los organizadores que no la pueden hacer hasta que cuenten con cien cubanos.

Puedo asegurar la verdadera actitud del partido Unión Constitucional antillano.

En cuanto éste tuvo conocimiento de las reformas autonómicas, cableó el diputado de su partido Sr. Villanueva, para que protestara ante S. M. de tales decretos y por si el despacho no llegaba á manos de este señor, que no llegó, por el primer correo le envió una extensa carta con más detalles.

Esta es la verdad de lo sucedido.

EL CORRESPONSAL.

Región

Zaragoza

En la iglesia de San Carlos se celebró el sábado la festividad religiosa que el distinguido cuerpo de artillería dedicó á su santa patrona.

El templo presentaba brillante aspecto y el panegirico estuvo á cargo del capellán del 13.º regimiento montado de Artillería, quien cumplió su cometido de una manera elocuente.

Los jefes y oficiales se reunieron por la tarde en casa del Sr. Lac, reinando en la comida gran expansión y cordialidad demostrativa de los lazos de unión que existen entre los ilustrados individuos del cuerpo de Artillería.

—El general gobernador militar de la plaza ha dispuesto que á la festividad que hoy se celebrará en el templo metropolitano de La Seo y en la capilla del Santo Cristo, en conmemoración de la pública rogativa verificada el año último, asistan los jefes y comisiones de oficiales de los cuerpos de la guarnición; una sección sin armas de cada uno de los regimientos al mando de un oficial, y una compañía con bandera y música.

A este solemne acto asistirán también el capitán general Sr. Suárez Valdés el general gobernador Sr. Franch y los generales francos de servicios.

—Asegúrase que la empresa concesionaria del ferrocarril de Calatayud-Teruel-Sagunto, ha llegado á un arreglo con los propietarios de los terrenos donde será emplazada la estación de Daroca y que muy pronto se contratarán las obras.

Si así es solamente, queda por salvar el obstáculo presentado por dos ó tres propietarios, en toda la zona de aquella línea férrea comprendida entre Calatayud y Daroca.

—El Sr. Sainz de Varanda ha recibido hoy noticias de Madrid, participándole que, dentro de la semana próxima, llegará á esta población y se posesionará del cargo de gobernador el Sr. Bastida.

—El sábado último acordaron tomarse las vacaciones de la próxima Navidad, los estudiantes de algunas Facultades de esta Universidad literaria.

Se nos dice que los alumnos de la Facultad de Ciencias, asistirán á las clases hasta el próximo 18, día en que comienzan las vacaciones con arreglo á la ley.

—La Junta parroquial de San Pablo, en sesión de ayer, acordó abrir concurso de méritos para adjudicar el beneficio vacante por defunción de D. Bruno Carreras.

Los aspirantes podrán dirigir su solicitud documentada al señor cura párroco, presidente de dicha Junta, hasta el día 20 del actual.

—En la sesión que celebró recientemente en Huesca la Junta administrativa del Canal de Aragón y Cataluña, se dió cuenta de las dimisiones presentadas por varios vocales.

—Desde el día 1 del corriente ha adquirido la propiedad del café Matossi, el director gerente y expropietario del café Suizo de Huesca, nuestro estimado amigo particular don Evaristo Flores.

Este se propone hacer reformas en el local é introducir mejoras importantes en el servicio.

De su práctica y de sus aptitudes en este género de trabajos, responde la afortunada gestión del Sr. Flores en otras empresas de esta índole, y puede asegurarse, por lo tanto, que la clientela del antiguo café Matossi está de enhorabuena, siendo quien ha tomado á su cargo la propiedad del establecimiento, persona competente y sobre todo de caballerosidad acreditada y especial don de gentes.

—El alcalde de Urrea de Jalón solicita del gobernador autorización para realizar una colecta entre los vecinos pudientes de aquel pueblo, con objeto de allegar recursos para la reconstrucción del puente sobre el río Jalón destruido por las últimas avenidas.

—El gobierno de esta provincia ha acordado declarar necesaria la ocupación de terrenos en el término municipal de Sástago para construir el trozo primero de la carretera de Carriñena á Escarón á Bujaraloz por Sástago.

Jaca

Por el ministerio de la Guerra se ha concedido la necesaria autorización para edificar, en terrenos comprendidos dentro de la zona polémica de esta plaza, la nueva Casa Amparo que ha de servir de asilo á la ancianidad desamparada de esta diócesis. Nuestro caritativo señor obispo propónese bendecir y colocar muy pronto la primera piedra y dar comienzo en muy breve plazo á las obras.

A este efecto, y en una reunión de distinguidas personas de esta localidad, habida anoche en los salones del palacio episcopal, se constituyó la Junta de administración y obras, quedando compuesta de los señores siguientes:

Presidente, el M. I. Sr. Provisor Eclesiástico, D. Marcos Antoni; Vicepresidente D. Manuel Ripa; Tesorero, D. Santiago Lamartin;

Secretario, D. Mariano Sánchez-Cruz; Vocales, D. Pascual Gastón, D. José López Laclausura, D. Gregorio Mur, D. José González, don Rafael Leante y D. Vicente Fumanal.

—Atendiendo á las tristes circunstancias porque atraviesa la patria, la fuerza de Artillería que guarnece esta plaza, se limita á celebrar la fiesta de Santa Bárbara, con una misa rezada dedicada á aquella su excelsa patrona, y otra en sufragio de las almas de sus compañeros difuntos.

—Las densas y blanquecinas nieblas que algunos días coronan los montes cercanos, extendiéndose luego hasta cubrir por completo el horizonte, y la baja temperatura que, aun luciendo el sol se nota, nos advierte que el suave otoño ha desaparecido, para dejar su puesto al rigoroso invierno. Los campos, merced á la benignidad de la estación pasada, presentan un aspecto hermoso, pues los sembrados han adquirido la suficiente fuerza y vigor para resistir los hielos que puedan venir, haciendo concebir á los labradores halagüeñas esperanzas de una buena cosecha, para la próxima recolección.

Notas del día

En la madrugada de ayer falleció el muy digno delegado de Hacienda de esta provincia D. Enrique Pastor y Bedoya.

La noticia circuló con rapidez y produjo unánime y honda contrariedad. En un mes de residencia en esta capital el Sr. Pastor se captó generales respetos y simpatías muy acendradas. Las angustias de su dolencia no turbaron la placidez de su espíritu ni mermado la extremada afabilidad de su carácter. Poseía la bondad del hombre hermanado con el dolor.

De ilustración vastísima fué objeto de elogios repetidos la facilidad con que sintetizaba y resolvía las múltiples y complejas cuestiones sometidas á su examen y aprobación.

Ni le desvanecieron las alturas de su jerarquía, ni olvidó jamás que sus subordinados debían ser sus amigos.

Los funerales celebrados hoy en la basílica de San Lorenzo han sido expresión elocuente de los elevados sentimientos que la sociedad oscense, sin distinción de matices políticos, consagró á su persona.

A la atribulada viuda Madame Jessi testimoniamos nuestro pésame sincero y discreto.

Descanse en paz el celosísimo funcionario y cumplido caballero.

La autonomía por dentro

Es muy justo que los españoles conozcan la historia de los individuos de la Junta autonomista á quienes Moret confiará en breve la gobernación de Cuba.

1. José M. Gálvez, corresponsal de los periódicos separatistas durante la guerra de los diez años, con el pseudónimo de *El Quimbo Habanero*. No ha variado de ideas ni de intenciones. Pero presidirá el gobierno ó una de las Cámaras.

2. Emilio Terry, huido de Cuba, siendo público que es uno de los que más dinero han dado á Estrada Palma.

3. Antonio Govin y Torres, huido de la Habana, como todos los que estaban comprometidos.

4. Eliseo Giberga, que tiene dos hermanos en la insurrección y se refugió en Cambo, para colocarse á igual distancia de España que de la insurrección.

5. Manuel Rafael Angulo, también huido de la Habana y fundador hoy del periódico *Cuba*, que se publica en New York.

6. Raimundo Cabrera, firmante del Manifiesto último rechazando la autonomía y protestando «independencia ó muerte».

7. José María Gacia Montes, igual al anterior.

8. Diego Tamayo, igual al anterior.

9. Carlos de Zaldo, igual al anterior.

11. José Rafael Montalvo, deportado á Chafarinas, pero á quien la intervención de su pariente Santos Guzmán, sirvió para quedar en la Península.

12. Miguel Francisco Viondi, preso á quien hace poco se ha libertado.

13. Carlos Saladrigas, al que suponen los disidentes de la Junta autonomista mayor participación en el asunto del nuevo matadero.

14. Marqués de Esteban, cuyas ideas anexionistas conoce toda la Habana y no ignoran ex-gobernadores generales, con quienes puede consultar el Gobierno,

15. José A. de Cueto, cuyos parientes y cuñados están todos en la insurrección.

16. Carlos Font y Esterling, cuyos

hermanos y parientes también andan por el monte ó New-York.

17. José Hernández Abren, con su yerno José María García Montes, en la insurrección, según el número 7.

18. Ricardo Delmonte, con su hermano Emilio, en la manigua, y otro más en el propio caso.

19. Rafael Montoro, cuyo suegro, Carlos Saladrigas, número 13, es el alma del feo asunto del nuevo matadero, según Moret.

20. Francisco Zayas, tío del cabecilla Juan Bruno Zayas y próximo pariente de media insurrección. En New York, firmando la protesta, hay tres Zayas.

Si alguno puede leer con calma esta relación que la lea y se recree con la lectura.

A nosotros nos da náuseas. Y hay que cuidar el estómago porque Moret es hombre dispuesto á hacinar ascos y revolver inmundicias.

«Dime con quién andas y te diré quién eres.»

Es el refrán que retrata la figura del ministro de Ultramar.

Cuidadosamente asistida por los ilustrados médicos Dr. D. Enrique Arizón y D. Mariano Ponz, dió anteanoche á luz una robusta niña la distinguida señora doña Micaela Regot, esposa de nuestro querido y particular amigo D. José Rodellar.

La operación realizada por aquellos señores, siempre de suyo difícil, lo ha sido con extremo en esta ocasión, pero llevada á efecto con tan suprema habilidad, que así la madre como su tierna hija, se hallan afortunadamente en el estado mas satisfactorio.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena los señores de Rodellar, así como también los facultativos antes citados.

D. Francisco Bernabeu, digno capitán ayudante de esta comandancia de carabineros, ha sido trasladado á la de Palma de Mallorca.

Efecto de lo rudo de la temperatura, han sido suspendidos los trabajos en el castillo de *Coll de Latrones*, emplazado en las prominencias inmediatas a la divisoria internacional.

Véase el anuncio «La Electricista Oscense» en primera plana.

Muy concurrido se ve todas las noches el «Salon Express» instalado en la calle de Vega Armijo.

En las alocuciones abunda el género lírico genuinamente nacional, contando el Sr. Castañera con extenso repertorio de zarzuelas y aires populares.

Algo se sabe de los pesimismos circulados referentes al ataque a Guisa por los insurrectos cubanos a quienes Moret otorga las primicias de sus odiadas reformas y este algo es de origen liberal, por tanto debe aproximarse muy poco á la verdad.

Guisa—no Güira—es un barrio rural que pertenece al término de Bayamo. Su centro es la aldea de San José de Guisa, y está á pocos kilómetros del río de su nombre.

Disto 21 kilómetros de Bayamo.

Las fuerzas insurrectas, provistas de artillería, entraron en el pueblo después de una defensa verdaderamente heroica de la guarnición que tuvo mas de cincuenta bajas.

Enseguida salió una columna de Manzanillo para castigar al enemigo.

¿Que tal? Esto inmediatamente de decretarse las reformas autonómicas. Gracias a que la prensa liberal, infundosa como quien nos gobierna, no dice más que la mitad que sucedió, y como suponemos que Guisa fué teatro de la gran catástrofe padecida por nuestros valientes soldados, y esto si que es horrible, pues nos conformemos con lo dicho, y ujaia no fuése cierto.

Aquí tenemos la paz. La repatriación de nuestros hermanos.

Los que tengan señaladas asignaciones por los distritos de Cuba y Filipinas en la Zona de reclutamiento de esta capital, podrán hacer efectivas las correspondien-

tes al mes de Noviembre último y anteriores en dichas oficinas de nueve á doce de la mañana en los días del 7 al 17 del corriente mes.

LA PREVISIÓN DEL TIEMPO

Tres importantes perturbaciones tienden á establecer el equilibrio desde los últimos días del mes anterior.

1.º Al SE. de Irlanda, se produce un mínimo barométrico, que acentuándose el día 1.º, describe una gran curva en el Atlántico, cuya ampliación toca el golfo de Gascuña, abarcando desde la desemocadura del Loire en Nantes—Francia—hasta el cabo de Ortegá en España. El radio de acción, alcanza á nuestras provincias del norte y la reflexión llega á las dos Castillas por el NO. y á Aragón por el NE.

2.º Otro mínimo secundario se produce al O. NO. del Atlántico; y tocando las costas de Galicia, avanza al principado de Asturias para desvanecerse en el Cantábrico.

3.º En el golfo de Génova, se produce una tempestad que al desenvolverse perturba el de León, dejando sentir sus efectos en toda Cataluña. A la vez una depresión mediterránea, describe determinada espiral que vuelve por el E. las islas Baleares y lleva su acción refleja á los reinos de Valencia y Murcia.

Esta visto que por este año el Levante de nuestra Península es el castigado y las dos Castillas disfrutan de un tiempo medio como 1887.

Sentados estos antecedentes, veamos cómo se desenvuelven estas perturbaciones.

Habíamos dejado restablecido el equilibrio atmosférico los últimos días del mes de Noviembre; pero desde el día 2 á las cuatro de la madrugada, se inicia el mal tiempo en Guipúzcoa y Navarra, efecto de la acción refleja producida por el temporal que invade al Océano.

La nieve caerá en nuestras provincias del N., y el 4, efecto de la situación orográfica de Zaragoza, se modificará el régimen ascendiendo las columnas de aire en sentido vertical por el E. de las provincias castellanas, llegando hasta Madrid. La resultancia será, lluvias propias de la estación.

El 6 se observarán los efectos del mínimo barómetro del Atlántico y toda Galicia y gran parte de Asturias, participarán de tal influencia, acentuándose el régimen anteriormente descrito y produciendo lluvias frías en dichas provincias, así como nevadas en sus montañas.

El 8, ya se observan los fenómenos de la tempestad mediterránea, iniciada en el golfo de Génova; y avanzando hacia las costas NE. de la Península, Gerona, Tarragona y Barcelona, se verán castigadas; descenderá la columna termométrica, y caerá nieve, sobre todo en las montañas del Principado.

La depresión secundaria del Mediterráneo que envuelve nuestras Baleares, se acentúa del 9 al 10 y trae para Valencia, Alicante, Murcia y Almería, lluvias frías con marcado descenso térmico que tal vez desgeneren en nevada, sin perjuicio de la fuerte alteración que sufrirá el mar donde torbellinos de vientos encontrados, harán difícil y penosa la navegación.

Este desequilibrio del Levante y NE. de la costa Africana, trae para las provincias de Granada, Jaén y Toledo por el SE. hielos generales del 11 al 13; para las de Albacete, Cuenca y Guadalajara por el S. 14 F., ligeras nieves y lluvias frías del 12 al 14; y para las de Teruel, Zaragoza, Soria y Logroño por el E., del 12 al 13, lluvias frías y neviscas.

Acción tan importante, se refleja tan tanto al O. de la Península hacia el 12; y desde este al 15, las provincias de Burgos, Palencia, Valladolid y Zamora por el N. y NE., se ven invadidas por fuertes nieblas y escarchas, que mantienen constantes el N. y NE.

El 14, vuelve la espiral á buscar su centro de acción; y abarcando por el O. Salamanca, Cáceres y Badajoz, tiende á chocar envolviendo el N. de Toledo, el SE. de Madrid y el centro de Guadalajara, para bifurcarse al S. de Zaragoza pro-

duciendo nieves y lloviznas frías, con viento del NE. y del NE. 14 E.

Y el invierno se anuncia así con su aparatosa desnudez, para manifestarse con solemnidad en la segunda quincena del mes.

De todas partes

Con motivo del asunto de Dreyfus, es de actualidad el conocer algo las islas de *Salut* en una de las cuales, en la del Diablo, está recluido Dreyfus. He aquí algunas noticias que publica la prensa francesa:

El grupo de *Salut* está situado á corta distancia de la costa de la Guyana francesa, á 25 millas al Nordeste de Cayena, y comprende tres islas, más bien islotes, que se llaman: isla de San José, isla Real é isla del Diablo.

La isla Real, la más importante de las tres, es donde reside el director de los tres penitenciarios y el núcleo de la guarnición encargada de asegurar la defensa. También tiene su penitenciaría.

La isla de San José es la segunda en importancia y está destinada á los anarquistas deportados.

La del Diablo es la más pequeña de las tres. Era una especie de lazareto para los deportados leprosos, que han sido sustituidos por Dreyfus y la verdadera colonia de vigilantes que lleva consigo.

Al principio de su permanencia en la isla, Dreyfus estaba alojado al Sud de la isla, hoy su habitación ha sido trasladada al centro sobre una mesa más salubre que la costa cenagosa.

Los buques de la casa que tiene contratado el aprovisionamiento de las islas *Salut*, desembarcan sus viveres en un punto intermedio, en Kourou, donde una goleta de vela los recoge para trasladarlos á la isla Real.

El gobierno francés ha querido reemplazar la goleta de vela por un buque de vapor, que le costó 35.000 francos, este buque costó 80.000 francos en reparaciones, y á consecuencia de averías al empezar su servicio, exigió nuevos gastos. Estos gastos, añadidos á los que ocasiona la guarnición de la isla del Diablo, donde sólo hay que guardar á Dreyfus, hace que resulte bien cara al gobierno francés la prisión.

La prensa y la Marina.—Un reto

El último número de la revista «El Mundo Naval Ilustrado» es tan notable é importante como los anteriormente publicados.

Uno de los trabajos, dedicado á «El Imparcial» y al «Heraldo», en que trata de la información de entrambos periódicos en lo que á la marina de guerra concierne, información que, por lo general, entraña un continuado ataque á la administración naval, tiene por objeto indicar como medio exacto de investigación, en orden á esta materia, el de abrir en la prensa una especie de juicio contradictorio que venga á dar por resultado el conocimiento de la verdad.

«Colocados ya en un terreno firme y de realismo al uso—dice «El Mundo Naval»—podemos preguntar á «El Imparcial» y al «Heraldo»: ¿nos concedéis que por encima de todos nuestros cálculos y ceguedades se enseñorean, como en vosotros, el amor á la patria y la aspiración de su engrandecimiento?»

Sin duda. ¿Qué nos separa, pues, en el sagrado palenque?

Nada más que un «credo»; vosotros decís: «Pedimos lo irrealizable; esa administración de la Armada es como una cesta de mimbre mal revestida, y sobra la cesta: simil de su reglamentación vigente en los departamentos, en los arsenales y en la dirección central. Hay que demoler, porque todo es malo.»

Y nosotros decimos: no todo es bueno; pero la enmienda es fácil. En vez de derribar, edifiquemos. Los daños que achacáis á filtraciones de lluvias de oro, los achacamos nosotros á escaseces de recursos y de fortaleza de espíritu en los hombres de gobierno.

Si vosotros tuvieráis razón, la obra sería larga y compleja.

Si la tuviéramos nosotros, resultaría sencilla é inmediata.

Con vosotros está el pesimismo enervador.

En Barcelona ha sido botada al agua una sección del dique flotante y depo-

nente que para el servicio de aquel puerto ha construido la Sociedad Maquinista Terrestre y Marítima.

En Zaragoza se han verificado las pruebas del nuevo material, llevado de Guadalajara, para el cuerpo de Pontoneros.

El resultado ha sido excelente.

Los pueblos de la provincia de Murcia están inundados de los llamados duros sevillanos que en ellos circulan sin dificultad; pero los que afluyen á la capital perturban mucho, porque no los toman en el Banco de España, casas de banca y en la mayoría de los establecimientos.

La Junta directiva de la Cámara de Comercio de Sevilla ha llamado la atención del gobierno acerca del escandaloso abuso que con lamentable frecuencia viene realizándose de robar los paquetes postales transportados por ferrocarril con mercancías procedentes del extranjero, solicitando con fecha 26 del pasado mes del Ministerio de Hacienda para remediar este mal y evitar grandes perjuicios al comercio, que se reforme, previo cumplimiento de los trámites legales, el artículo 130 de las Ordenanzas generales de Aduanas en el sentido de que dichos paquetes no sean abiertos en las aduanas de la frontera, sino en la de su destino.

Para tan conveniente reforma ha pedido la Cámara de Comercio de Sevilla el apoyo de todas las de la Península.

Creemos que la petición será atendida.

Dicen los periódicos de Viena, que el barón Franz Pasetti, perteneciente á una familia de ilustre abolengo y sobrino del embajador austriaco en Roma, ha puesto fin á sus días disparándose un tiro en la sien.

El suicida dejó escrita una carta declarando que se mataba por no corresponder á su amor una beldad norteamericana muy conocida en la alta sociedad de Viena.

El triste suceso es comentadísimo en la capital del Imperio, no solo por las circunstancias en que se ha verificado, pues el barón Pasetti se mató ante la casa de su amada, sino por ser ya el tercero de los suicidios ocurridos en poco tiempo y por causas análogas.

A creer al «New York Times» el profesor Jeremiak Mac-Donald, que habita en el barrio neoyorquino de Buighamton, ha recibido, merced al inusitado medio postal de un aerolito, noticias directas del planeta Marte.

El citado profesor entraba uno de estos días en su casa, cuando oyó cerca de sí un espantoso ruido, viendo caer á pocos pasos y hundirse profundamente en tierra un objeto que despedía luz vivísima.

Hechas las oportunas investigaciones, hallóse un aerolito de forma desconocida. En el interior de la piedra apareció un trozo de metal con una inscripción, cuyos caracteres son parecidos á los de la escritura hierática.

Reunidos varios sabios, han declarado, tras de maduro examen, que el aerolito procede del planeta referido, y que las inscripciones son incomprensibles.

De modo que se han lucido los habitantes de Marte.

Un Rey muerto en el hospital

El célebre Rey de Nalous, Dinah Salifon, ha fallecido recientemente en el hospital de San Luis, en el Senegal.

Este monarca estuvo en París á visitar la Exposición Universal de 1889, habiendo sido obsequiadísimo por el gobierno de la república y muy agasajado de todas las clases sociales. El gobierno francés quería tener contento al Rey Dinah, é hizo todo lo posible por conseguirlo; pero apenas hubo regresado éste al Senegal, comenzó á maquinarse de tal modo contra los franceses, procurando la destrucción de sus colonias africanas, que el gobierno de la república francesa se vió la necesidad de enviar contra él una expedición, que no tardó en reducir á Dinah á la categoría de Rey destronado.

Le fué señalada una pensión que fueron los ministros franceses cercenando hasta tal punto, que el antiguo monarca de Nalous ha muerto, como decimos, en un hospital, lo mismo que si fuera el más miserable de sus súbditos.

La Reina Victoria y el fonógrafo

La Reina de Inglaterra ha adquirido un fonógrafo que será, seguramente, uno de los recuerdos históricos más curiosos del presente siglo.

Dicho aparato se halla destinado á recoger algunos mensajes de Su Graciosa Majestad, dirigidos á la nación británica y figurará, una vez impresionado, en el «British Museum».

Si el ejemplo de la Soberana inglesa tuviera imitadores, la misión de los historiadores de nuestro siglo se facilitaría de un modo extraordinario.

Un forastero que en Florencia visitaba la casa del Dante, se llevó como recuerdo un magnífico ejemplar de la *Divina Comedia*, editado el año 1500.

Las autoridades italianas han telegrafado á la policía de las naciones europeas este hecho para que procuren capturar al ladrón.

La suscripción abierta, de carácter permanente, por el Comité Patriótico Central de la isla de Cuba para aumento de nuestra Marina de guerra, ascendía en 15 de Noviembre á 226,572 pesos.

M. Jeantaud ha terminado y ofrece en venta en 30.000 francos, el mayor carruaje automóvil que ha construido en Francia, y que es casi una casa ambulante, aun cuando puede pasar por todas las carreteras generales y vecinales de Francia.

La longitud es de 7,70 metros, la anchura de 2,50 y la altura 2,50; agregando el tractor de 3,50 de largo, el total es 11,20 metros.

Un corredor ó estribo á lo largo del carruaje permite dar el servicio á dos piezas que pueden reunirse y formar un salón, cuarto de baño, tocador y cocina; el imperial del carruaje se compone de dos banquetas, y el resto está destinado á los equipajes, depósito de agua y combustible para el servicio de la cocina y del tocador.

El carruaje se engancha á un tractor de Dión de 30 caballos.

Como anunció el telégrafo, el jueves pasado contrajo matrimonio la famosa «diva» norteamericana M. Sybil Sanderson con el opulento capitalista cubano D. Antonio Manuel Terry.

La prensa parisiense, al dar cuenta del suceso, deploraba que la inspirada intérprete de «Esclarmonde», «Manon» y «Friné», abandonase la escena en que tantos triunfos ha alcanzado, accediendo, al hacerlo así, á ruegos del Sr. Terry.

Según «Le Figaro», no debe ser cierto lo asegurado por dichos periódicos, pues miss Sanderson sólo ha solicitado de la dirección de la Opera Cómica un permiso de seis meses, al cabo de los cuales volverá á hacerse oír del público parisiense.

Además, ha prometido á los directores de la nueva Sala Favart hallarse en París para inaugurar dicho local de espectáculos, tomando parte en un concierto.

TELÉGRAFO

A la hora de cerrar nuestra edición no hemos recibido ningún despacho telegráfico de nuestro diligente corresponsal.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco á cargo de F. Delgado

Calendario del Reino de Aragón

con todos los pueblos y número de habitantes de las tres provincias, tarifas de los ferrocarriles de Aragón y tablas de reducción de pesas y medidas.

Un ciento..... 4'00 pesetas
500..... 17'50 »
1000..... 30'00 »
Sueltos á..... 0'15 uno.

Blok ó taco para calendarios americanos á 25 céntimos uno y 15 pesetas 100.

De venta en esta imprenta.

SECCION DE ANUNCIOS

Mercado Nuevo, 6 **CARNECERIA MODELO** Mercado Nuevo, 6

Vaca cebona, á 1,05 ptas. kilo

Ternera de leche, á 1,50 ptas. kilo

Carnero del país, á 1,35 ptas. kilo

Trozos especiales de vaca y ternera á precios arreglados.—De 10 kilos en adelante el 10 por 100 de descuento.—Esta casa garantiza el peso y calidad de todos sus géneros.

CARBONES MINERALES

de cok, ulla y piedra, para estufas, cocinillas y maquinarias á precios económicos, en los almacenes de yeso, cal y cemento de Sebastián-Bescós, Sancho Ramirez, 9 (antes Ballesteros). Se sirve con puntualidad y á domicilio.

Farmacia de J. Rodellar

Vega Armijo, 2.—Coso alto, 1 (esquina al porche)

Especialidades nacionales y extranjeras.—Aguas mineral-medicinales.—Ortopedia.—Despacho esmerado.

Polvos anticolóricos (llamados de Adahuesca), medicación eficaz para la curación de la anemia, clorosis (opilación), dismenorrea y en general para todos los estados patológicos dependientes de pobreza ó debilidad de la sangre.

Medicamento acreditado y de seguros resultados. Precio de la caja, 4.50 pesetas.

Pomada especial para curar las grietas ó cortos de los pechos, pesetas 1.50 tarro

Pomada contra la sarna.—Curación rápida y segura sin necesidad de frotar todo el cuerpo.—Pesetas 1.50 tarro.

CONSULTA ESPECIAL

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don Julián Zaldin Saera

HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ Á UNA

Coso bajo, 42, 2.º

SE OPERAN CATARATAS

Algodones, hilos y jabones

Zapatillas y botas de gran abrigo

Se ha recibido grande y variado surtido en el establecimiento

Coso alto, 24, Huesca

Por cada una peseta de compra, se obtiene un billete para un buen regalo.

La Compañía Fabril "SINGER,"

Máquinas "SINGER," para coser

Por 2.50 pesetas semanales se adquiere este precioso mueble, el más útil para las familias.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio

Inmenso surtido en carretes de hilo y seda, agujas, piezas sueltas y aceite para las máquinas.

Agentes en casi todos los pueblos de la provincia

Sucursal en Huesca: Coso alto, número 10

Ultramarinos de Miguel Caverio

Coso alto, 40, frente al Teatro principal

21 AÑOS DE EXISTENCIA

Esta casa, en su nuevo traslado, ofrece á su numerosa clientela parte de sus géneros que por su extensión no se enumeran todos.

Garbanzos 200 arrobas desde el tamaño más gordo al más delgado. Arroces clases superiores y bajos. Judías 200 fanegas desde 6.50 pesetas fanega, á la más selecta de Monzón. Azúcares desde el más bajo de calidad y precio al fiorete más superior, pilón y cortadillo. Bacalaos, Noruega, Irlanda y Escocia. Aceite de oliva superior. Chorizos riojanos y extremeños. Salchichón de Vich. 400 botellas de vinos y licores de acreditadísima marca. Aceitunas legítimas sevillanas desde una peseta 10 céntimos kilo. Higos de Fraga muy superiores á granel y en cajas de 10, 5 y 2 1/2 kilos. Orejones superiores á 3 reales kilo. Castañas legítimas de la Vera. Nueces blancas montañosas á 7 reales fanega, otras á 6. Queso roncalés 40 arrobas á 10 reales kilo, Holanda superior. Frutas en almibar gran variedad á 5 reales kilo, escurridas y en frascos de cristal con almibar. Bujías en paquetes y á granel desde 6 1/2 reales kilo. Velas de cera pura garantizadas. Velas de se-gunda con buenas mechas. Sopas 20 clases, incluso la fresquísima sopa juliana de la casa Trebijano de Logroño 5000 latas conservas, hortalizas y frutas desde 15 céntimos lata, (nadie compre conservas sin visita-esta casa.) Conservas de carnes y pescados desde 25 céntimos lata. Sal gorda y molida. Alpiste. Cañamones. Anís en grano superior Lentejas. Almendras. Avellanas y cacahuets tostados y sin tostar. Cafés superiores tostados y sin tostar. Especies de todas clases molidas y sin moler. Jabones blanco y de goma de la acreditada y antigua fábrica de Luciano. Semillas de más de 20 clases. Manteca salada dicha de Flandes y de vaca fresca montañesa. Sardinias escabechadas y de Cuba. Bonito en escabeche. Almidón marca gato. Patatas finas á 1 peseta 40 céntimos arroba. Cajitas de mazapán de Toledo muy bien adornadas desde 3 reales una. Turrónes de Jijona, Alicante, mazapán, guirlache y de miel, nieve, almendrada, procedentes parte de ellos del acreditadísimo industrial, por su pureza, D. Martín Nivela, de Bolea, otros muchos caprichos para niños y otros muchos artículos que por su extensión no se nombran.

Buen surtido. Economía y esmero es el tema de esta casa.

VENTA

Se hallan de venta varias fincas urbanas y rústicas, sitas en esta ciudad de Huesca y sus términos, procedentes del patrimonio que fué del finado D. Jacobo Samitier y Claver.

Los que deseen interesarse en la compra de alguna ó algunas de ellas, pueden pasar á la Notaría de dicha ciudad á cargo de D. Miguel Pequera Lasierra, donde se les enterará de las circunstancias de cada finca, su precio, títulos de pertenencia y demás particulares que quieran conocer.

La Competidora

Sardinetas frescas.....	0.50 pesetas kilogramo
» » navarra	0.60 » »
» » catalana	0.75 » »
Merluza y besugo.....	1.20 » »
Atún y bonito.....	1.50 » »
Agujas frescas.....	0.40 » »

A pesar de estar en días de feria no se alteran los precios.

Calle Nueva del Mercado, 5, Huesca

COMESTIBLES Y GÉNEROS DEL PAÍS
EMILIO SAHUN

Ramiro el Monje, 33, esquina á la calle de Cuatro Reyes

NOTA DE PRECIOS

Parroquianos, atención, prestad un momento oído y comprad buen salchichón á cuatro cincuenta el kilo. Si os acercáis por aquí veréis MANTEGA DE VACAS, fresquita, muy fresca si, para hacer buenas tostadas Y pronto recibiré de Málaga un vagón de pasas, seguro que le calidad es superior. De regalos nada digo; todas las piezas son buenas, venid y os daré un higo de los que tengo de muestra

Garbanzos puramente castellanos, garantizando cochura, los hay de 9, 12, 14, 16 y 18 pesetas arroba.—Arroz valenciano de 5, 6, 7 y 8 pesetas arroba.—Azúcares habanos desde 0,80 pesetas en adelante. ¡Ojo, no dejarse engañar con la de remolacha!—Bacalaos desde 0,90 pesetas kilo hasta 1,25 id.—Judías de León á 0,60 pesetas kilo.—Pastas para sopa á precios nunca conocidos.—Pastas para postre variadas á 3 pesetas kilo.—Conservas de todas clases á precios de fábrica.

Se acaba de recibir una gran remesa de higos, orejones, ciruelas, castañas, etc., á precios muy reducidos. También se ha recibido una segunda remesa de vajilla para regalo, que mis parroquianos podrán elegir el objeto que más les guste.

Esta casa tiene en especialidad sus chocolates elaborados á brazo, compuestos de abundantes cacao y productos alimenticios. También hay cafés tostados diariamente á 5 ovas. kilo.

Tintorería y Quitamanchas de la Vda. de C. Polo é Hijo

Se limpian y tiñen en todos los colores toda clase de prendas, con arreglo á los últimos adelantos del arte. Especialidad en negros sólidos para lutos, sobre lanas y algodones. Casa especial en lavados á seco y quitamanchas al vapor.

Calle de Lanuza (antes San Martín), 30, HUESCA